

EL CORREO ESPAÑOL-EL PUEBLO VASCO. DESDE 1910. www.elcorreo.com

Invierno demográfico

## SOLO 35 NACIMIENTOS AL DÍA EN EUSKADI



La crisis demográfica se agrava y el primer trimestre se cerró con 3.113 alumbramientos, 1.400 menos que hace una década P6

LA AUDIENCIA NACIONAL ACEPTA LA QUERRELLA CONTRA RUBIALES P48



El agua cubre la calzada en la calle Zearkale de Ermua. e. c.

Las trombas de agua inundan varias calles en Eibar y Ermua

Las precipitaciones caídas a partir de media tarde superaron la capacidad de achique de la red de alcantarillado en algunos puntos. P2

# El independentismo pincha en la Diada en plena negociación para investir a Sánchez

La Guardia Urbana habla de 115.000 asistentes, 35.000 menos que en la pasada edición

La Diada pierde fuelle y vuelve a reabrir las heridas dentro del independentismo. En plena negociación de la investidura de Sánchez y con Junts exhibiendo su tras-

endencia en la gobernación de España, el secesionismo catalán vive en la calle el mismo retroceso que en las urnas. De los casi dos millones de personas de

2013 se ha pasado a 115.000 ayer. La ANC, organizadora de la marcha, además de amnistía, exigió «independencia o elecciones».

C. REINO P14 EDITORIAL P22

### TRANSPORTE ESCOLAR

## Educación advierte de que la «insumisión» de las empresas tendrá «consecuencias»

Bildarratz eleva el tono contra las compañías de autobuses y les acusa de «usar a las familias como rehenes»

El conflicto del transporte escolar se tensiona. Las empresas mantienen su planón con el curso empezado mientras Educación acusa a las compañías de «usar a las familias como rehenes». P4

### HORROR EN MARRUECOS

## Los muertos rozan los 2.900 mientras arrecian las críticas al Gobierno P26

MIKEL AYESTARAN  
Enviado especial a la zona del terremoto



## El temporal de lluvia deja 2.000 muertos y 5.000 desaparecidos en Libia

Las intensas lluvias que la semana pasada inundaron Grecia, Turquía y Bulgaria se han desplazado a Libia, donde el Gobierno cifra en 2.000 los fallecidos y 5.000 los desaparecidos. P30

## GRUPO ORTASA

Con motivo de la llegada de las NOVEDADES 2023/2024

# ¡¡¡QUINCENA DE LIQUIDACIÓN!!!

Hyundai  
**KONA**

Škoda  
**Fabia**

Škoda  
**HR-V**

Suzuki  
**Vitara**

Hyundai  
**TUCSON**

Škoda  
**KAMIQ**

Hasta fin de STOCK o 30/09

ALTO DE ENEKURI | BARAKALDO | GALDAKAO | ABADIÑO

# Fuertes trombas de agua dejan calles y bajos inundados en Eibar y Ermua



Las tormentas que atravesaron Euskadi de oeste a este provocaron también granizadas y un desplome de las temperaturas

L. OCHOA/M. CALVO

Las tormentas, trombas de agua, algo de granizo y hasta mangas marinas que atravesaron Euskadi se llevaron ayer de un plumazo el bochorno que estos días se había quedado pegado en la piel de la comunidad autónoma. Los termómetros descendieron varios grados aliviando el sofoco y en Ermua, Eibar, Igorre, Durango, Azkoitia y Mutriku se registraron inundaciones en locales, comercios o calles debido a unas intensas precipitaciones que dejaron más de 60 litros por metro cuadrado en la localidad costera, por ejemplo. Las previsiones de Euskalmet apuntan a que la lluvia continuará siendo protagonista hoy, con probabilidad de tormentas tanto en el interior como en la costa. Las máximas y mínimas también se quedarán más suaves y se situarán en torno a los 20 grados con la entrada del viento de componente norte.

El cambio brusco comenzó en Bizkaia, en la zona de Arratia y Durango, acercándose después a Gipuzkoa a través de Ermua. Las lluvias que cayeron en la villa a partir de las 17.30 horas generaron diversos problemas, informa **Ainhoa Lasuen**. Varias calles se inundaron, ya que el alcantarillado no fue capaz de absorber la cantidad de agua caída en media hora. Una de las arterias más afectadas por la riada que bajaba desde el polígono industrial de Urtia ha sido Zearkale, aunque también otras zonas se han visto afectadas por la intensa lluvia. El frontón Arizmendi, que se encuentra precisamente en Zearkale, fue una de las instalaciones más damnificadas, junto con el polideportivo. La entrada en escaleras descendentes desde la misma calle contribuyó a que la cancha del frontón se asemejara a una piscina.

El Ayuntamiento y la Policía municipal trabajaron para solucionar los problemas ocasionados por las lluvias y, pese a que «no se ha registrado nada de gravedad», según las autoridades, pidieron que se circulase con precaución por las calles afectadas.

En Eibar, la fuerte granizada que rompió el cielo a las 18.30 horas anegó calles del barrio de Legarra, donde los vecinos colo-

El agua entró hasta la cancha en el frontón Arizmendi de Ermua. E. C.



Charcos a la entrada de la residencia San Andrés de Eibar. F. MORQUECHO



Los talleres comenzaron a recibir vehículos dañados por la granizada. I. PÉREZ

**TEMPERATURAS**

<b>Hoy</b> Máxima <b>21°</b> Mínima 17°	<b>Mañana</b> Máxima <b>20°</b> Mínima 16°
<b>Jueves</b> Máxima <b>23°</b> Mínima 14°	<b>Viernes</b> Máxima <b>29°</b> Mínima 18°

**LA CLAVE**

BARRIO DE LEGARRA

**En Eibar los vecinos colocaron protecciones en algunos portales y comercios**

caron protecciones en algunos portales y comercios, y llenó de agua una peluquería y alguna vivienda que se encuentra a cota más baja que la calle.

La tromba también entró por la puerta de la residencia para mayores San Andrés, donde las trabajadoras arrastraron con mopas y escobas el agua hacia fue-

ra y colocaron mantas en el suelo para intentar absorber lo que caía también de algunas goteras. En el complejo deportivo de Unbe, el agua entró por el pasillo principal desde las pistas de rugby y atletismo y anegó las instalaciones municipales, que el Ayuntamiento se vio obligado a cerrar, según informó el alcalde, Jon Iraola, para poder limpiar el edificio. Los pocos usuarios que se encontraban dentro en ese momento fueron desalojados.

En Mutriku no granizó, pero las trombas de agua provocaron riadas peligrosas que inundaron varias calles y comercios y arrastraron alguna terraza. Sin embargo, la imagen más impactante en la localidad costera fue la de la manga marina que se produjo varios kilómetros mar adentro. En Azkoitia, los Bomberos tuvieron que intervenir en dos puntos diferentes para achicar agua y se inundaron varias carreteras.

Las tormentas fueron barriendo Gipuzkoa de oeste a este, sin provocar incidencias de más gravedad que las reseñadas. Hasta las 22.00 horas, Aemet había recogido 63,8 litros por metro cuadrado en Mutriku, seguido de Elgueta con 52,4. Fueron las dos localidades donde más llovió ayer de toda España.

## Granizo de hasta cuatro centímetros en Igorre y Durango

«Ha sido un infierno», reconocían los propietarios de los cientos de vehículos afectados por el pedrisco

DAVID S. OLABARRI

IGORRE. Poco antes de las cinco de la tarde, Edu percibió que algo raro pasaba en el aire. Este vecino de Igorre es un apasionado de la meteorología y se dio cuenta de que lo que ocurría no era habitual. Hacía mucho calor y no había llovido en todo el día. De pronto el cielo se cubrió de gris. El aire era plomizo. Empezó a llover.

Edu salió al balcón y se puso a grabar con su móvil. Al principio era una precipitación fina, que dio paso a una tormenta de granizo. Bolas de tres y cuatro centímetros de grosor. «Si nos llega a dar en la

cabeza nos mata», subrayaba Josune, una de las decenas de personas afectadas por la tormenta de pedrisco. El coche de Edu, como se aprecia en los vídeos publicados en [elcorreo.com](http://elcorreo.com), terminó abollado por numerosas partes y con las lunas agrietadas. «El granizo duró unos 20 minutos. Pero lo que reventó coches y casas cayó durante apenas 4 o 5 minutos. Fue un infierno», explica Edu.

Igorre se llevó la peor parte en territorio vizcaíno de un temporal que también afectó a Dima y Durango, donde se recogieron piedras de hielo de hasta cuatro centímetros de diámetro. Euskalmet había lanzado una alerta naranja por fuertes precipitaciones. El pronóstico no se equivocó.

La granizada se saldó en Igorre con una mujer herida, que fue trasladada al ambulatorio tras caerle en la cabeza una piedra

«tan grande como una pelota de tenis», según afirmó una trabajadora del bar Hegazkina. Fue el único daño personal constatado al cierre de esta edición. Porque el pedrisco dejó un reguero de pérdidas materiales.

Los destrozos se cebaron con los coches aparcados. Cientos de ellos sufrieron abolladuras tanto en este municipio como en todo el Valle de Arratia y en el Duranguesado. En estas circunstancias, los seguros y las grúas no daban abasto. Los afectados querían saber si los destrozos estaban incluidos en su póliza o si van a tener que pagar por las reparaciones. Las empresas que sustituyen las lunas de los vehículos también vivieron una jornada frenética. La demanda subió de tal manera que ayer era imposible conseguir cita antes de una semana. Pero no solo eso. Hubo tejados afectados, persianas quebradas y hasta pabellones industriales con destrozos.

En Durango sintieron de manera contundente los estragos de la borrasca. Piedras de hielo casi del tamaño de un puño. En calles como Montevideo se registraron pequeñas inundaciones y los dueños de los negocios tuvieron que improvisar para que el agua no entrase en sus locales.

**KAREALDE**



¡Ven a visitar nuestras **Nuevas Instalaciones!**

y disfruta de **OFERTAS ESPECIALES** en toda nuestra gama

Barakaldo (frente a Maxcenter)

944 97 13 16



# Ermua ofrece un programa de formación para trabajadoras de cuidados a domicilio

Se ha abierto la inscripción a unos cursos dirigidos a personas que están trabajando o lo han hecho en la atención a dependientes en casa

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua pone en marcha de nuevo el programa formativo para la obtención del Certificado de Profesionalidad de Atención Socio-sanitaria a Personas en el Domicilio. Se impartirá en Izarra Centre. Las inscripciones están abiertas y las personas que deseen más información tendrán que acudir a la Casa de la Mujer.

La propuesta, que persigue mejorar la empleabilidad e incrementar la calidad en los servicios del cuidado, se ofrecerá a 25 personas, cinco más que el año pasado, preferentemente mujeres, que trabajen en este ámbito. Las clases se desarrollarán los sábados de 15.30 a 19.30 horas, a partir del 2 de octubre.

Una de las novedades que presenta, en esta ocasión, es el aumento de horas lectivas en materia de Igualdad entre mujeres y hombres.

Para seleccionar a las participantes se valorarán diferentes criterios. Por un lado, ser residente en el municipio de Ermua; también, que sean personas que estén trabajando en el cuidado de dependientes en domicilios particulares, o lo hagan intermitentemente, encontrándose actualmente en desempleo, en momento de cambio de trabajo por fallecimiento, institucionalización, etc. de la persona atendida. Por otra parte, se valorará que



La formación que se imparte en Ermua permite obtener el Certificado de Profesionalidad. AYTO.

sean personas que encuentren dificultades para obtener el Certificado de Profesionalidad a través de la vía formal.

Se pedirá, también, que tengan disponibilidad horaria para acudir a esta formación los sábados en horario de tarde, para la capacitación grupal presencial, y poseer la nacionalidad española, certificado de registro de ciudadanía comunitaria o tarjeta de familiar de ciudadana de la Unión, o ser titulares de autorización de residencia o de residencia y trabajo en España en vigor. Los requisitos deberán cumplirse antes de la finalización del programa de capacitación. Otra de las condiciones para optar a una plaza es tener 20 años como mínimo (para poder participar en el dispositivo del IVAC) y tener dominio idiomático suficiente del castellano a nivel oral y escrito.

Según palabras de la concejala de Igualdad, Beatriz Gámiz,

«desde la política municipal, la más cercana a la ciudadanía, llevamos tiempo poniendo todos los medios a nuestro alcance para profesionalizar y dignificar los trabajos de cuidados y atención a personas dependientes. Y dando todo nuestro apoyo al colectivo de personas cuidadoras, que en su mayoría son mujeres, con las que trabajamos conjuntamente para cambiar las condiciones laborales, actualmente precarias, en muchos casos», puntualizó.

## Una vía asequible

Hay que tener en cuenta que existen dos vías para conseguir el referido certificado de profesionalidad del sector: la formal y la no formal, pero sus trabajadoras en muchas ocasiones tienen dificultades reales en ambas modalidades. La vía formal requiere 600 horas de formación presencial los días laborables, en horario de

mañana o de tarde. Esa condición dificulta compaginar la capacitación con el trabajo. En caso de estar en desempleo, muchas veces se abandona por la propia necesidad de trabajar y de tener algún ingreso, aunque sea en negro. La teleformación también es un problema cuando no se cuenta con capacidades digitales y acceso a Internet.

Para la vía no formal a la hora de acreditar una experiencia laboral, en las convocatorias del IVAC (Instituto Vasco del Conocimiento de la FP) las personas implicadas suelen carecer de conocimientos profesionales y de la terminología técnica que les permita demostrar su competencia, así como para acreditar experiencia si se han prestado servicios en la economía sumergida. Por ello se organiza este tipo de formación: para que puedan obtener el Certificado de Profesionalidad.

## XFanekas ha resultado ganador del concurso Folkez Blai del fin de semana

A. LASUEN

ERMUA. El grupo catalán XFanekas ha obtenido el primer premio en el decimoctavo concurso Folkez Blai, dotado con 3.000 euros.

En la final, que tuvo lugar el pasado fin de semana en Ermua, en segunda posición quedaron los también valencianos de Klezmerama, quienes se embolsaron 1.500 euros.

El jurado destacó el alto nivel de los grupos finalistas y la variedad de las propuestas presentadas a concurso. Cabe recordar que, además de los grupos premiados, llegaron a la final los gallegos Tor, los navarro-valencianos de Olmo, la cantante cántabra Eva Amieva y los vascos Negra Cucaracha.

El certamen, que tuvo lugar en la plaza Cardenal Orbe, contó con la presencia, fuera de concurso, del grupo polaco Kroke, que ofreció un magnífico espectáculo en la noche del sábado. Además, y también fuera de concurso, actuaron los vascos Kuttune, ganadores de la edición del pasado año, Euskelga, así como los pasacalles de los grupos Bentzaharreko Mutiko Alaiak, Foulareda y Alboka Musika Eskola-kotrikitilariak.

La valoración realizada por la organización de esta edición del Folkezblai es «muy positiva». De hecho, ya se está trabajando en la organización de la edición de 2024, que tendrá lugar en el mes de septiembre del próximo año.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZTA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre, s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

#### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

#### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola kalea, 18).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves Santos (Avda. Gipuzkoa, 46).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Sánchez Castaño (Julían Etxeberria, 7. Eibar).